



INCLUSIÓN EN EL CAMPO DE GOLF

El primer Campeonato Nacional de este deporte tiene por primera vez competidores con alguna discapacidad **DXT P. 15**

EDMEXCOLF

GRANCIERRE DE AÑO



Con un gol de Cristina Ferral la Selección Mexicana derrotó a Trinidad y Tobago en las eliminatorias Copa Oro W de Concacaf **DXT P. 15**

MISELECCIONFEM

MIÉRCOLES 6 DE DICIEMBRE DE 2023
AÑO XIII N° 3079 | CDMX



24 HORAS

EL DIARIO SIN LÍMITES

VIOLENCIA IMPACTA ECONOMÍA DE LA ENTIDAD

Colima en crisis por crimen organizado

Comercios y hasta una prepa privada se vieron obligados a cerrar sus puertas ante la inseguridad que se vive en el estado donde los homicidios van en aumento, pues de enero a octubre pasado se reportaron 770 casos, mientras que el año pasado fueron 754 en el mismo periodo, de acuerdo con datos oficiales. En el territorio gobernado por la morenista Indira Vizcaíno Silva el impacto económico de la violencia representó 44.6% de su PIB en 2022, de los más altos del país, según el más reciente reporte del Instituto para la Economía y la Paz **ESTADOS P. 8**

METRO CIERRA DESDE EL 17 DE DICIEMBRE TRAMO DE L9 POR OBRAS **CDMX P. 7**



CABRIELA ESQUIVEL

¡DALE, DALE, DALEEEE! En la Central de Abasto de la Ciudad de México se instaló una romería navideña en donde se ofrecen piñatas, fruta de temporada, adornos y todos los artículos necesarios para la temporada navideña.

Frena Laynez extinción de fideicomisos del PJ

El ministro Javier Laynez Potisek otorgó una suspensión a legisladores de oposición, con lo que se detiene la extinción de 13 fondos del Poder Judicial por más de 15 mil mdp, aprobada por el Congreso; mientras tanto, Morena asegura que tiene consenso para nombrar a nueva ministra **MÉXICO P. 3**



CUARTOSCURO

MALOS RESULTADOS

El rendimiento de alumnos mexicanos en la prueba PISA se desplomó, sólo en matemáticas cayó 14 puntos; mientras, la SEP justifica evaluación y profesores de la CNTE protestan **PÁGINA 2 Y 3**



CUARTOSCURO

PRESENTA XÓCHITL EQUIPO TRIPARTIDISTA

La candidata del Frente dio a conocer a quienes le acompañarán en la precampaña; incluye a Margarita Zavala y Enrique de la Madrid, sus hijos en juventudes **MÉXICO P. 4**

HOY ESCRIBE

El ala dura de Movimiento Ciudadano, comandado por el gobernador jalisciense Enrique Alfaro, quiere un candidato presidencial competitivo. Es decir, quiere a Marcelo Ebrard porque ningún interno -el dirigente Dante Delgado, el diputado Jorge Álvarez Máynez- carecen de popularidad nacional. Las sirenas emecistas podrán emitir sonidos de seducción al gusto del jefe de Gobierno y excanciller, pero es previsible su inutilidad.

JOSÉ UREÑA PÁGINA 6



RINDE INFORME ANTONIO RODRÍGUEZ

‘Necesaria, cercanía entre autoridades y el Gobierno’

Política. México vive una efervescencia política de cara a las elecciones de 2024

México vive una efervescencia política de cara al proceso electoral en 2024, aseguró el presidente municipal de Tlalnepantla de Baz, Marco Antonio Rodríguez Hurtado.

“Vivimos hoy un México en efervescencia política frente a las elecciones de junio de 2024 que se perfilan para ser una de las más grandes de la historia” aseguró el alcalde en la presentación de su segundo informe de Gobierno.

De cara al proceso electoral del próximo año, el alcalde de Tlalnepantla llamó a garantizar un gobierno cercano a la ciudadanía, en los tres niveles de gobierno.

“La nación está en disputa y hoy más que nunca tenemos que trabajar y luchar porque tenemos que lograr consolidar lo que queremos para nuestro país, estado y municipios. Tenemos que estar cerca de la ciudadanía”, aseguró.

En su informe, Rodríguez Hurtado refirió una comunicación fluida con la gobernadora Delfina Gómez, a quien reconoció como primera mujer al frente en el Estado de México.



Hoy más que nunca tenemos que trabajar y luchar porque tenemos que lograr consolidar lo que queremos para nuestro País, Estado y municipios”

ANTONIO RODRÍGUEZ
Presidente municipal de Tlalnepantla

“Por primera vez en la historia una mujer toma las riendas de la entidad mexiquense”.

Desde aquí un saludo para la mandataria, con quien hemos tenido una fluida comunicación y buscaremos tener la coordinación intergubernamental que demandan los tiempos modernos”, mencionó.

En la presentación de su informe, Rodríguez reconoció la necesidad de atender la problemática de violencia hacia las mujeres, así como garantizar el abasto hídrico.

En agenda de seguridad, reportó que “hoy tenemos una cobertura de 2 mil 710 cámaras que protegen el

territorio y el objetivo es cubrir todo el municipio”

Entre algunos avances de su gobierno, refirió el fortalecimiento a programas sociales y de prevención contra drogas para jóvenes.

“Ellos cuentan hoy con programas para hacer frente al embarazo y contra las drogas... hemos fortalecido los acciones sociales”, mencionó en su discurso.

Además, destacó que se ha mejorado la movilidad y traslados más seguros con la rehabilitación de las avenidas, porque su meta es reconstruir 1 millón de metros cuadrados de caminos. / RODRIGO CEREZO



CLIMA. Los frentes fríos del 10 al 13 han generado precipitaciones abundantes en varios estados, pero la contingencia sigue, advierten autoridades.

Lluvias mitigan la sequía en Nuevo León: Conagua

Las lluvias generadas en las últimas semanas por la entrada de frentes fríos, del diez al 13, mitigaron un poco la sequía en algunas zonas de Chihuahua, Durango, Coahuila, Zacatecas, Nuevo León, San Luis Potosí, Aguascalientes, Michoacán, Morelos, Puebla, Oaxaca, Veracruz, Tabasco y la Península de Yucatán.

La Comisión Nacional del Agua informó que estos fenómenos generaron lluvias por arriba del promedio y su interacción con canales de baja presión, las corrientes en chorro subtropical y polar, así como el desarrollo de la primera tormenta invernal.

Además, la dependencia deta-

lló que del 15 al 30 de noviembre se tuvieron lluvias por debajo del promedio en el noroeste y zonas puntuales del occidente del país, por lo que la sequía de severa a extrema se incrementó principalmente en Sonora y Tamaulipas.

El organismo también detalló que el frente frío 13 se desplazará sobre la Península de Yucatán y el sureste mexicano y que ocasionará lluvias intensas a puntuales torrenciales en Veracruz, Tabasco, Chiapas, Oaxaca, Puebla y Quintana Roo, por lo que pueden originar encharcamientos, inundaciones y deslaves, además del incremento en niveles de ríos y arroyos.

/24HORAS

Jóvenes de Guanajuato y Sinaloa



TIEMPO NUEVO
SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS

sgchipres1@hotmail.com / @guerrerochipres

¿Cuál es la opinión de las madres y padres de familia respecto de asesinatos y el incidente de impune violencia física y simbólica en Guanajuato y Sinaloa? ¿Naturalizamos ya también la violencia contra estudiantes universitarios?

Seis jóvenes alumnos de medicina en Guanajuato y dos más exhibidos desnudos y humillados a tablazos sin intervención de nadie. Víctimas y delincuentes virales.

¿Cuál es la magnitud del dolor ante hijos asesinados?

La gigantesca responsabilidad de los gobernadores no puede ser trasladada simplemente a la Federación, la cual, por otra parte, decidió al menos con relación en los presuntos responsables de los incidentes ilustrados en esos episodios menos infrecuentes de lo aceptado, una política pública con amplia ventana de oportunidad para mejorar.

Las y los aspirantes a gobernar deben hacer propuestas muy claras sobre el tema de seguridad. Claudia Sheinbaum está avallada por una estrategia exitosa de varias aristas replicables. Xóchitl Gálvez no tiene una experiencia semejante en acotamiento de la inseguridad tan significativa, para no hablar del simple diagnóstico.

¿Y los jóvenes? ¿Qué piensan de ambos episodios? ¿Por quién votarán?

Un reportaje de Rodrigo Cerezo, publicado el lunes en este diario, revela las principales inquietudes de universitarios, entre ellas la seguridad —tema ciudadano prioritario—, movilidad y gentrificación.

Programas como Barrio Adentro, instrumentado por Sheinbaum como jefa de Gobierno de la Ciudad de México y continuado por su sucesor Martí Batres, representan acercamiento a las problemáticas y al diseño de estrategias de atención.

Batres sostiene que en tres años han sido atendidos 57 mil jóvenes en situación vulnerable, quienes encuentran una oportunidad para alejarse del riesgo de incurrir en actividades delictivas o ser capturados por grupos delincuenciales.

Las y los jóvenes de 18 a 30 años nacieron prácticamente con la alternancia política, pero arribaron a la vida sin haberse resuelto el problema de la inseguridad y la injusticia.

Para 2024, alrededor de la mitad del electorado tendrá menos de 39 años y uno de cada cinco votará por primera vez. Acercarse a sus necesidades, con estrategias probadas o innovadoras sin ser ocurrencias de influencers de las redes sociales, es tanto central como terapéutico ante atomizadas comunidades indecisas.

Sheinbaum estableció mesas de diálogo, se escucharán propuestas de todos los sectores para incluir en un programa de gobierno. Académicas jóvenes como Renata Turrent, facilitarán el acercamiento con un grupo fundamental.

Matanzas como la de seis universitarios de Celaya o la de cinco jóvenes de Lagos de Moreno, en agosto, así como los dos estudiantes golpeados y obligados a caminar desnudos en una universidad de Sinaloa, son imágenes de una realidad lamentable e indignante.

Falta intervención útil de los gobiernos encabezados por Diego Sinhue Rodríguez y Rubén Rocha Moya.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24HORAS.

CASA DE MONEDA DE MÉXICO

Arte y valor en cada detalle.

Leona Vicario

Cotizaciones en ventas@cmm.gob.mx, vía telefónica al 4448346033. Av. Paseo de la Reforma 295, Col. Cuauhtémoc, Cuauhtémoc. Ciudad de México. Av. Comisión Federal de Electricidad n° 200, Zona Industrial 1ª Sección, Industrial San Luis Potosí, 78395 San Luis Potosí, S.L.P.